

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8610.

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

SABADO 31 DE MAYO DE 1879.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXX.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

Dice un periódico que el señor Elguayen viene a Madrid en actitud hostil para el gobierno.

No es cierto.

Muchos pueblos de la provincia de Alicante han solicitado el poder establecer la venta a la exclusiva de varios artículos de consumo a fin de poder subvenir a la contribución de consumos ya que las circunstancias afectivas de aquella zona hacen imposible los repartimientos vecinales.

Se ha constituido en Valladolid la junta provincial para la extinción de la langosta.

Algunos de los más importantes hombres políticos del partido liberal conservador que constituyeron el ministerio anterior, han anunciado a sus amigos que pasarán el mes de agosto próximo visitando la Suiza y las principales ciudades italianas.

Esta mañana han llegado a Madrid los equipajes de la real familia y de su alta servidumbre.

Los señores duque de Sesto y general Martínez Campos han contestado con los siguientes telegramas a los que en el banquete celebrado el domingo último en la Casa-louja de Barcelona dirigieron a S. M. y al presidente del Consejo de ministros los presidentes de los centros productores unidos de aquella ciudad:

«Jejo superior de Palacio al señor Pujol. He dado cuenta a S. M. el rey (Q. D. G.) del telegrama de Vds. y me ordena que en su real nombre les dé las más expresivas gracias, significándoles al propio tiempo lo mucho que lo ha agradecido.»

«Tres destinatarios. Presidente Consejo ministros a Sr. D. José Pujol. Agradezco en extremo el afectuoso saludo que me envían y les reitero los sentimientos de sincero afecto que les profeso y el vivo deseo que me anima por la prosperidad de Cataluña.»

El general Prim de Rivera se encontraba anoche mucho mejor del golpe que recibió al ser despedido por el caballo que montaba en los últimos ejercicios de la guarnición de Madrid.

El presidente del Consejo de ministros y el gobernador civil de Madrid han bajado esta mañana a saludar a S. M. y A. A. RR. a la estación del Mediodía. Las augustas personas han marchado al Escorial por la línea de circunvalación.

Noticias de la Habana dicen que el gobierno general ha dispuesto que se proceda desde luego al reparto de los terrenos del Estado, sobrantes en la provincia de Santiago de Cuba, a cuantos individuos lo soliciten, con sujeción a las prescripciones del reglamento de 22 de febrero de 1878.

Leemos en los *Debates*:

«Asegurábase en los círculos políticos que el señor marqués de Molins había teleografiado al gobierno, anunciando que había producido muy mal efecto entre los individuos del gobierno francés el telegrama del señor duque de Tetuan, pidiendo la espulsión del territorio francés del Sr. Ruiz Zorrilla.»

El señor duque de Tetuan no ha dirigido telegrama alguno a París en el sentido que espresa el colega.

En la reunión de los radicales se dio cuenta de la organización de comités del partido progresista-democrático, en las provincias, acordando que se continúen estos trabajos con la mayor urgencia y decisión.

Aunque la conducta a que habrá de ajustarse el partido está trazada por el último manifiesto y el *Imparcial* la ha concretado recientemente, el señor Martos consideró oportuno exponer a grandes rasgos el plan que consideraba deberían seguir las minorías del Congreso y del Senado, habiendo merecido unánime aprobación las palabras del presidente del comité.

Sin perjuicio de esto, creemos que las minorías tendrán alguna reunión antes de la apertura de las Cortes.

Los *Debates* se esfuerza en aparentar inútilmente hondas disidencias en el seno del partido liberal-conservador, y dudando que las gestiones que se hacen para aunar voluntades alcancen buen éxito, dice:

«Los esfuerzos conciliadores del señor Cánovas, todavía se reconocen, y la mansedumbre cristiana del gobierno a la vista está, pero así y todo, es opinión general, que no bien se abran las Cortes, estallará por cualquiera resquicio el incendio que cubren malamente transacciones impuestas por la necesidad y por el disimulo.»

Se abrirán las Cortes y se cerrará la legislatura sin que estalle incendio alguno ni ocurra nada de lo que sospecha nuestro colega.

Al tiempo.

El corresponsal de las *Provincias de Valencia*, dice lo siguiente:

«No falta, dice, quien asegure hoy, como hace algun tiempo, que el general Martínez Campos, comprendiendo las dificultades con que ha de luchar si dirige la política, prefiere entregar la presidencia del Consejo al Sr. Cánovas del Castillo, y quedarse de ministro de la Guerra; pero esta

combinación puede encontrar dos dificultades insuperables; la primera, que el poder moderador, ajustándose a las prácticas parlamentarias, entienda que no debe cambiar de presidente del Consejo sin un acto de las Cortes que indique la conveniencia de dicho cambio, y la segunda, que el Sr. Cánovas no esté dispuesto a aceptar el poder por ahora, y en ningún caso a título de cesión de quien lo ejerza.»

Se conoce que este corresponsal tiene pocos asuntos de que ocuparse.

Noticias novelescas que corrieron anoche por los círculos políticos:

Que en la conferencia celebrada entre los Sres. Cánovas y Romero Robledo no había existido completa unidad de miras al juzgar los actos del actual gabinete: que el conde de Toreno visitó al ex-ministro de la Gobernación para darle todo género de explicaciones en nombre del Sr. Silvela respecto a determinadas medidas tomadas que hayan podido disgustarle; que el Sr. Romero rehusaba la presidencia del mensaje en el Congreso que le había ofrecido el gobierno, por no verse precisado a defenderle; que sus principales quejas con el gobierno consistían en que al propio tiempo que se nombraba ministro al señor duque de Tetuan, director al señor Aldecoa y se proponían las candidaturas para las presidencias de las Cortes de los señores Barzanallana y Ayala, amigos mas íntimos del señor Cánovas, los del Sr. Romero empezaban a ser separados y están desatendidos; y por este estilo un sin número de invenciones y rumores cuya falta de fundamento demostrarán pronto los hechos.

Desengañense los que tales cosas inventan: el Sr. Romero Robledo no ha manifestado a nadie queja alguna del gobierno, y en cambio es público que se halla dispuesto a prestarle su valioso concurso.

Creemos estar bien informados al asegurar que el Sr. Llorente no admitirá la vicepresidencia del Senado, por motivos de salud.

El día 30 del corriente se dará principio por la caja general de Ultramar al pago de asignaciones de señores jefes, oficiales y tropa de los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Se ha acordado la reelección de los vicepresidentes del Senado, Señores Llorente, marqués de Bedmar, Vaamonde y conde de Torre-Mata.

Todas las noticias que recibimos están de acuerdo para asegurar que la llamada crisis de subsistencias no existe en Castilla si se tiene en cuenta la existencia de trigo y los precios a que se venden.

El *Imparcial* desea saber si es ó no cierto que ha dirigido el fiscal del tribunal Supremo una circular a los de las audiencias y estos a los promotores fiscales, sobre delitos electorales. Es cierto.

En el salon de conferencias se indicaban como muy probables los nombres de los Sres. Bugallal para la presidencia de la comisión de mensaje, marqués de Cabra para la comisión de presupuestos, ó Isasa para la de actas.

La noticia podrá ó no confirmarse. Hoy por hoy es prematura.

Segun persona que acaba de recorrer ciertas comarcas vinícolas de Aragón, parece ser que los hielos no han causado más daño en los viñedos que contrariar algo su desarrollo por falta de calor. Estas noticias, que se refieren a la comarca vinícola de Cariñena, son extensivas a las de la ribera del Giloca y parte de Calatayud y de la provincia de Huesca.

Dice la *Iberia* que en el consejo de ayer se ocuparon los ministros del mensaje que ha sufrido tales mutilaciones desde el anterior consejo, que no ha quedado ni aun la sombra de lo que era en proyecto.

El mensaje no ha sufrido mutilación ni corrección alguna desde el consejo en que quedó aprobado, y en el de ayer no se trató nada referente a él ni había para qué.

Dice las *Provincias de Huesca*, que en la villa de Linaja ocurrió el viernes último una verdadera catástrofe. Dos sujetos hermanos trataron de impedir una ronda que se estreñía en dar serenatas a las muchachas del pueblo, y fué tan brutal la agresión que uno de los rondadores quedó muerto en el acto y heridos dos ó tres más. Los criminales huyeron a la sierra y no han sido habidos.

Nos dicen que es tal la abundancia de langosta que se ha desarrollado en la Encomienda de Corralrubio, propiedad del señor marqués de Portugallete, que ha assolado ya en término de Santa Cruz de Mudela una gran parte de los viñedos y sembrados contiguos a dicha encomienda, amenazando devastar por completo las cosechas de la citada población, a pesar de los grandes esfuerzos que se hacen por todos los vecinos para conjurar tan terrible plaga.

Esta mañana, cerca de las nueve, llegó el tren real a la estación del Norte, de pas. para el Escorial, a donde ha llegado a las diez y minutos la familia real.

Después de un breve descanso en Palacio, se diriieron las personas reales con los duques de Montpensier a la capilla de San Juan, donde reposan los restos de la malograda reina

doña Mercedes para asistir a la misa de *Requiem* y oficios que se han celebrado por su eterno descanso.

A los rumores que circularon ayer por la tarde y por la noche sobre supuestas abdicaciones, transacciones y hasta humillaciones en asuntos personales en que las oposiciones suponian al gobierno, ó por lo menos al general Martínez Campos, dispuesto a prescindir de los hombres que ocupaban ciertos puestos, contesta anoche la *Epoca* en los siguientes términos:

«Aconsejamos a las oposiciones, mas ó menos radicales, que no pierdan el tiempo en excitar el amor propio de personas que en el gobierno saben lo que a sí propias y al país deben: el trabajo de suponer abdicaciones y transacciones, y hasta humillaciones, es demasiado burdo para que pueda hacer efecto en el ánimo de los que tienen la experiencia de los negocios, y acostumbrados a los rudos combates de los campos de batalla, no se han de intimidar ante los artificios de los retóricos.»

Hoy el primer deber es mantener la estrecha union del partido liberal-conservador, y no hay sacrificio que parezca costoso para mantenerla. En la mesa del Congreso, el criterio adoptado es la reelección, y nos inclinamos a creer que el mismo criterio dominará en el Senado, pues nuestros lectores saben que hemos puesto en cuarentena todo lo que se ha venido inventando sobre el particular.

Las oposiciones, mas ó menos radicales, seguirán diciendo lo que gusten; entretanto la mayoría continuará compacta, y este nuevo servicio se deberá a la prudencia del general Martínez Campos, quien reserva su probada energía para los adversarios que le combatan, no para los amigos que están a su lado.»

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Turin 27.—Grandes inundaciones en el Piamonte a consecuencia de grandes lluvias y del repentino deshielo de las nieves en los montes.

Los rios Tamaro y Bormida se han salido de madre causando grandes daños.

Paris 27.—Ayer celebró un gran banquete el Congreso internacional que se propone abrir el Istmo de Panamá construyendo un gran canal de navegación que una el Pacifico con el Atlantico.

El delegado español brindó calurosamente por los atrevidos exploradores que espondrán sus vidas por el triunfo de la ciencia.

— 160 —

propuso trabajar en su provecho y unirlos.

¡Aquel hijo de su amor le parecía digno de todo!

Quizá este proyecto había entrado en su mente al conducirle a Saint-Germain.

Apoiado en su propia experiencia, solia decir que un hombre joven, guapo, enamorado, valiente y atrevido podia llegar a todo, cualquiera que fuese su origen.

Rocher no era tan presuntuoso, pero amaba!

XIV

Era la condesa una de esas mugeres que no se cuidan de la opinion del mundo cuando la conciencia está satisfecha.

— 161 —

Educada con el convencimiento de su libertad y de su fortuna, que no reconocia por mayor mas que la de un rey, su voluntad no se plegaba a la de nadie ni soportaba consejos mas que de Maria.

Esta la amaba como a una hermana y la confiaba todos sus sentimientos y acciones.

En cuanto a sus pensamientos creo que el que se referia a Mr. de Lauzun no se lo confesó ni aun a si mismo.

Desde mi matrimonio habia evitado recibirle en particular, dejándose de quimeras románticas ajenas a su virtud y su rango en el mundo.

Sin embargo, aq'el sentimiento existió a pesar suyo, predisponiéndola a la indulgencia para con los otros.

La condesa sabia todo esto y no la temia.

Cuando comprendió su inclinación por el protegido de mi marido,

— 164 —

y alegre, y el segundo dulce y melancólico.

Después de consultar a su propio corazón, la condesa volvió a dar esperanzas al conde James, dando con él largos paseos a caballo por la selva, lo que está en las costumbres libres de las jóvenes inglesas; hablaban de poetas que ambos conocian, ó el conde la entretenia contándole diferentes episodios de sus viajes, ó de los diferentes países en que habia servido.

En vista de esto su hermano empezaba a retirarse, y todos iban notando esta preferencia que llenaba de júbilo al rey y la reina.

Sin cesar hablaban de él a su joven ahijada, ponderándole sus cualidades y lo dichosa que con él seria.

Ambos hermanos, arruinados, como he dicho, vivian con una modesta pensión que una tia les hacia llegar con mil dificultades, no recibiendo de su rey mas que casa y cubierto en la mesa.

— 157 —

iba a tener ocasion de ver a mi madre, a mi padre, a mis amigos, y tambien al duque de Chartres.

En semejante ceremonia dejaria de estar vigilada, porque cada uno, en tales casos, hace bastante con cuidar de si.

El duque, pues, no podia impedirme hablar a mi madre, porque hay instantes en que las damas forman grupo aparte, ó son admitidas solas.

Era una verdadera fiesta para mi corazón.

El rey queria que se desplegase gran magnificencia, y cada uno de por sí hacia sus preparativos para corresponder al deseo del rey.

Mr. de Lauzun tenia exquisito gusto, y por si mismo encargó sus trages y los míos: poseia además rica pederria, la mayor parte de *Mademoiselle* y alguna de la Montepan y de la reina d' Inglaterra.

Eligió para sí la que le fue necesaria, y me cedió toda la demás que

Este brindis fué muy aplaudido. Constantinopla 27.—Continúa activamente el abandono de la Rumelia por los rusos, y todo hace creer que terminará para la época fijada. En la Rumelia oriental se han aquietado mucho los ánimos á consecuencia de las escitaciones de los agentes rusos, que revelan sinceros deseos de que se cumplan en todas sus partes las estipulaciones del tratado de Berlin.

Paris 27.—Los periódicos publican detalles sobre la ceremonia celebrada ayer en el palacio del Eliseo para la entrega de la birreta cardenalicia á los prelados franceses Pio y Desprez. Acompañaban al presidente de la república los ministros de Negocios extranjeros y de cultos.

Los ablegados que representaban al Papa eran monseñor Castaldi y English con dos guardias nobles.

Atenas 27.—Aumenta la insurrección en la Tesalia contra los turcos á pesar de los desmentis oficiales de la Puerta á sus representantes en el extranjero.

Ragusa 27 (n.).—Los habitantes de la frontera de Albania recibieron á pedradas y á tiros á los individuos de la comision internacional encargada de determinar las fronteras en el Montenegro.

La comision, ante esta actitud hostil, no pudo proseguir sus trabajos. Faltan detalles.

Esta noticia ha producido mucha agitacion en Montenegro.

Gacetas.

Fiesta importante.—Esta tarde tendrá lugar en la plaza de toros de Córdoba la Exposicion de ganados acordada por la Excm. Diputacion provincial, y de la que repetidas veces nos hemos ocupado. El Jurado calificador se reunirá á las tres en el mismo circo, y á las cinco se abrirán las puertas de la plaza y dará principio la pública adjudicacion. Segun nuestras noticias pasan de quinientas las cabezas de ganado inscritas en el registro respectivo para esta solemnidad agricola, y se hallan representados todos los grupos. La concurrencia de espectadores promete ser mas numerosa que en otros años.

Sesion provechosa.—De la última sesion celebrada por la Junta de Beneficencia, no hace muchos dias, esperamos provechosos resultados. En ella, y despues de despachar cuantos asuntos pendientes existian en la Secretaria de la Junta, el Sr. Gobernador civil hizo presente la necesidad de que la Corporacion fijase toda su atencion en el estado de los bienes de beneficencia, de cuya administracion tiene conocimiento la Junta y que deben dedicarse exclusivamente á los caritativos objetos para que fueran donados, ya que la voz pública señala con pertinacia la ocultacion de cuantiosos bienes distraidos de su legitimo objeto, conviniendo, por tanto, practicar un estudio detenido para procurar el descubrimiento de todos aquellos bienes y al mismo tiempo acreditar el estado actual y distribu-

cion de los reconocidos hasta el dia. Los ilustrados Sres. que concurrieron á la Sesion referida aceptaron desde luego la indicacion del Sr. Gobernador, acordando nombrar una Comision, compuesta de los letrados individuos de la Junta Sres. D. Ricardo Belmonte, D. Fernando Lacalle, don Manuel Villa-Zaballos y D. Ricardo Illescas, con objeto de estudiar el asunto y redactar una Memoria que se publicará en breve, y en la que además de hacerse cargo de los extremos referidos, se excitará una vez más á cuantos tengan noticias de bienes correspondientes á fundaciones que se hallen distraidos de su legitimo objeto, ó no bien administrados, para que se sirvan revelarlo desde luego, con lo cual no solo percibirán las cantidades que puedan corresponderles con arreglo á la Ley vigente, sino, lo que es mas importante, prestarán un verdadero servicio en favor de un objeto tan benéfico como interesante.

El vigia.—Mañana empieza la feria. —¡Mañana!... esto ya es algo, — pues siempre por la peana — se suele besar el santo.

A los toros.—Crece por momentos la animacion para las corridas de feria.

Segue.—Se está arreglando el piso de la plaza del Salvador. No cabe duda de que si malo estaba el piso de nuestras calles, el municipio trabaja sin descanso y con un celo digno de todo elogio para proporcionar al vecindario comodidad.

Para las carreras.—Ya hemos dicho que está acordado que haya trenes expresos para el Hipódromo en las tardes de las carreras de Caballos. El viage se hará por el ferrocarril de esta capital á Sevilla, y el apeadero se establecerá en un punto muy inmediato á la pista; de modo que solo hay necesidad de recorrer á pié, ó en carruages que para el caso se establezcan, una distancia que será el doble que media entre la parte superior de la pista y las tribunas. A pesar de ser tan corto este trayecto, sabemos que alguna empresa piensa poner carruages que lo recorran. Con estos elementos la traslacion al hipódromo será cómoda y segura.

Que sea un hecho.—Se habla del proyecto de un tranvia de circunvalacion en esta capital. Segun parece es una empresa particular la que se propone realizarlo.

El término.—Mañana á las oraciones tendrá lugar en la iglesia de S. Pablo el ofrecimiento de las Flores de Maria, en cuyo acto predicará el joven y apreciable Pbro. Sr. D. Francisco de Asis Toledano, concluyendo con un solemne Te-Deum.

Lo dicho.—La Carrera del Puente ha vuelto á ser digna de su antigua fama. Aquellos alrededores, que gracias á algunas enérgicas medidas se hallaban completamente tranquilos, han vuelto á ser teatro de ruidosas aventuras. No nos parece muy difícil el encontrar la causa que todo esto lo ocasiona, y tal vez con algunas mudanzas en el próximo dia de S. Juan, se conseguiria un fácil remedio. Anteanoche produjo en aquel parage un grande escándalo el terceto que desempeñaron con toda perfeccion dos

individuos y una dama que le tocó perder, puesto que uno de ellos la corrió navaja en mano. Acudió el sereno del distrito, y los individuos y la navaja fueron trasladados á la casa Ayuntamiento.

Recuerdo.—Tenga el público presente que hoy cesan de tener valor para la circulacion los sellos de correos de cinco y quince céntimos, de guerra y todos los de comunicaciones á excepcion de los de un céntimo.

Billetes.—Ya se están distribuyendo á los Sres. socios del «Círculo de la Amistad» los billetes para la entrada en la hermosa tienda de campaña que esta sociedad establece en el real de la feria de la Salud.

Bien venidos.—Ha llegado á esta capital el Excmo. Sr. D. Manuel de Lara y Cárdenas, nuestro querido amigo, representante del Banco de España en Málaga, acompañando á su distinguida esposa y su lindísima hija Pilar.

Subasta.—El ocho de Junio se subastan los arbitrios municipales de Doña Mencía.

Efemérides.—Hoy. —1795.— Supresion del tribunal revolucionario en Paris.

La noche dia.—Se prepara para el real de la feria una brillante iluminacion.

Imports.—Se ha colocado inmediato al buzón de esta administracion principal de Correos un cartel que expresa que se admite la correspondencia para todas las líneas hasta las doce y media de la mañana.

Así, así.—Hace algunos dias que se viene regando con insistencia todos los paseos del real de la feria, de modo que es muy posible que mañana, si el riiego no cesa, el piso se encuentre cómodo y bien preparado.

Por otro lado.—Parece que ha sido multado el conductor de un carruaje que en el paseo de la Victoria penetró por una de las calles que están solo destinadas á los de á pié. Siempre nos complace mucho que se haga obedecer lo que se manda, pero tratándose de este punto y en los dias que se acercan, es del mayor interés que todos entren en caja para evitar desgracias y disgustos.

Tiendas.—Están arrendadas las tiendas antiguas de la feria y las cuarenta construidas este año. Nuestro mercado ha estendido mucho el real, que puede decirse es el mas bello y pintoresco de España.

Rifa.—Se ha establecido en el real de la feria, inmediato á la Puerta de Gallegos, una rifa de alhajas de platería, por el Asilo de Mendicidad. Los objetos que se rifan han sido reconocidos y apreciados por peritos nombrados por el Excmo. Ayuntamiento, constituyendo el total importe de las papeletas el valor de los premios, siendo el número de ellos proporcionalmente mayor que el año anterior. Hay papeletas á veinte reales, premiadas todas con objeto de alguna ó de gran importancia, y otras á dos reales que tambien pueden obtener grandes premios. Todas las papeletas llevan el sello del Excmo. Ayuntamiento, habiendosido liadas y depositadas en los globos por los dependientes del mismo.

Fincas.—Hoy concluye el último plazo concedido para presentar la declaracion de fincas rústicas y urbanas.

Ultima mano.—Hoy quedarán colocadas las infinitas bombas para el alumbrado de gas de la feria, y revestida de follage la gran porcion de mástiles colocados en el estenso perímetro de aquella.

Diputado.—Ayer habrá salido para tomar asiento en el Congreso nuestro estimado y distinguido amigo Sr. Duque de Hornachuelos, diputado electo por Priego.

Visita.—Hoy tendrá lugar la visita general de cárceles en los términos prevenidos.

Así.—Se están dejando libres de escombros y empalizadas, como pedimos y se acordó por la autoridad, las obras pendientes en las calles próximas al real de la feria.

Luz eléctrica.—El dueño de la casa de Baños de la Merced ha fijado una en su establecimiento, que alumbrará el Campo de la Merced y sus alrededores durante las primeras noches de feria. El prospecto de este interesante establecimiento lo publicaremos oportunamente.

Segundo paso.—Por el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha sido nombrado Rector y cura ecónomo de Castil de Campos el joven Pbro. D. Manuel Rodriguez Perez, cura que era de la aldea de Quintana. Damos la enhorabuena á nuestro amigo por el nuevo paso dado en su importantísima carrera.

Recargo.—El Ayuntamiento de Pedro Abad ha acordado pedir autorizacion para imponer un recargo de cincuenta por ciento sobre el ordinario del encabezamiento para cubrir el déficit de su presupuesto.

Pañuelos taurinos.—Han sacado en Málaga la moda de vender por poco precio pañuelos con los anuncios de las corridas de toros, y ya hemos visto algunos con los de las de Córdoba. La idea es nueva y no deja de tener *sic* para los aficionados.

Nombramiento.—Hasido aprobado el interino de auxiliar de una escuela de niños de Villaviciosa.

Pensamiento.—Vale más morir de una vez que tener que desconfiar siempre.

Arriendo.—Mañana se arrienda los derechos de consumo de Castro del Rio.

Pozos artesianos.—Recomendamos á nuestros agricultores los excelentes resultados que de esta clase de pozos se vienen obteniendo en varias provincias españolas de Levante, en algunas de las cuales no solamente han conseguido agua, antes muy escasa, para el riiego y consumo, sino que hasta se han montado fábricas importantísimas, que son un nuevo y grande elemento de riqueza en aquel pais.

Consumos.—El tres de junio se subastan los de la villa de la Granjuela.

Para otra parte.—El conocido empresario Sr. Vigaray, que en el año anterior formaba parte de la empresa del Teatro Principal de Córdoba, vá á levantar en Granada un teatro de verano.

Diversión completa.—En una

venta á once kilómetros de Pamplona apostaron dos franceses á ver cual de ellos bebia mas vino en ayunas, recorriendo despues el trayecto hasta la capital, el uno de veintiseis años cargado con una libra navarra por cada uno de los que le llevaba el otro que contaba cuarenta y dos. Empezó la funcion á las cinco de la mañana: este bebió diez y siete cuartillos y diez siete y medio su competidor. Empezaron despues la caminata cargado el joven con diez y seis libras de tierra; pero á los pocos pasos cayó al suelo el de más edad y poco mas adelante el otro. Conducidos á la venta espiró el primero en medio de crueles sufrimientos y el segundo estuvo en camino de que le sucediera otro tanto.

Nos critican por que aquí nos divertimos con toros, y en pasando las fronteras son peores que nosotros.

Autoridad.—Ha tomado posesion de su cargo el nuevo gobernador de Granada Sr. Jaudenes.

Sumario.—He aquí el de las materias que contienen los dos últimos números del *Boletín de la Sociedad Económica de Amigos del Pais de Córdoba*. Viajes y descubrimientos.—XV.—Dictámenes de la comision nombrada por la Sociedad Económica Matritense para informar acerca de la importante cuestion de amillaramientos.—Estudios sobre la naturaleza.—IV.—Armonías en el reino vegetal.—Trabajos de la sociedad.—Contestacion que ha sido dada al interrogatorio formulado por la Comision de informacion arancelaria y parte respectiva á la cuestion lanera.—Programa para la celebracion del centésimo aniversario de esta sociedad.—Programa de los premios que ofrece la Sociedad Económica de Las Palmas de la Gran Canaria para 1880.—Programa de la Real Academia filarmónica de Santa Cecilia de Cádiz.—Movimiento bibliográfico.—Anuncios (cubierta).—Con estos números se reparten los pliegos 4.º y 5.º de los trabajos inéditos de la Academia de Ciencias, Bellas letras y Nobles artes de Córdoba.

El oro.—Se cotizaba en la Habana á la salida del correo, de ciento nueve y medio á ciento diez.

Reo.—Doña Baldoquera continúa en un estado de salud relativamente mas grave que el martes, habiéndole interesado el cerebro la fiebre que padece.

Alumbrado público.—El de Bujalance se subasta el cuatro de junio próximo.

Prelado.—El Ilmo. Sr. D. Vicente Calvo, joven Obispo de Santander, ha llegado á Sevilla, de donde es natural.

Temperatura.—Dicen de Valencia que el domingo hubo allí un frio de invierno. En Córdoba de otoño.

Ne hay denda.—La Guardia civil ha encontrado en Campillos un potro robado en mil ochocientos setenta y seis á un vecino de Osuna.

Autorizacion.—Se ha dado para dar una corrida de toros en Carratraca.

Establecimiento.—Los tres balnearios instalados este año en la muralla sobre la mar en Málaga se inaugurarán en los primeros dias de Junio.

— 158 — hizo montar y disponer con un gusto especial.

Muy dichosa fui al verme entre las personas que amaba, aunque solo fuese por un momento.

Sin embargo, quebrantada la clausura, Mr. de Lauzun no se atrevió á encerrarme de nuevo: ya se sabia que yo gozaba buena salud.

El rey habia tenido la bondad de felicitarme por el buen estado en que me encontraba, y añadió que ya esperaba verme con frecuencia entre las otras damas, y los reyes de Inglaterra, que hacia tambien mucho tiempo que no me veian, estuvieron igualmente espresivos.

Mr. de Lauzun no podia retroceder.

Allí ví á Mr. de Rocher, que no habia penetrado hasta mí durante mi reclusion, y le encontré avanzado en su carrera, la que habia obtenido fácilmente Mr. de Lauzun!

Aquel hijo de Estéfana era quizá la única persona en el mundo

— 163 — fueran sus riquezas, y que ante todo queria la dicha del alma.

Entre sus numerosos aspirantes, los condes de O'Hegnerty eran los mas aventajados, y sin darles mas esperanzas que á los otros, antes de la presentacion de Rocher habia demostrado cierta benevolencia por el mas joven.

Despues, aquella favorable disposicion habia ido desapareciendo, hasta que pasado algun tiempo trató de resucitarla diciéndose que no podia dar su mano á un pretendiente de humilde cuna.

Los hermanos O'Hegnerty se profesaban uno de esos afectos poco comunes; ambos galanteaban á la condesa, convenidos en no tener rivalidad y ceder el uno en cuanto se marcara por el otro la preferencia; los dos tenian iguales condiciones, y solo la diferencia de rostro ó carácter podia inclinar á un lado ú otro la balanza.

El mayor era bajito y moreno, el menor alto y rubio; el primero vivo

— 162 — sondó sus propios sentimientos, se preguntó si le amaba lo bastante para arrostrar la impopularidad de aquel amor, y como la respuesta fuese dudosa, se prometió combatir el mal.

Entre los irlandeses fieles que habian seguido al rey Jacobo á Francia, se contaban dos hermanos, ambos jóvenes valientes, arruinados y nobles como los mismos Stuartos: descendian de los antiguos reyes de Irlanda, de los que aun se encuentran vástagos entre la nobleza de aquel pais.

Los reyes de Inglaterra contaban con que los bienes de Milady Arabella serian la recompensa de uno de aquellos fieles servidores, que obtendría la mano de la condesa.

Tratábase de conquistar su afecto, y ambos lo procuraban.

Arabella no les rechazaba, se contentaba con dilatar su contestacion diciendo que no admitiria nunca un matrimonio cuyo objeto principal

— 159 — por quien se interesaba de veras, y á quien no atormentaba.

Le recordaba su prision y los consuelos recibidos en ella.

El pobre joven, por su parte, era digno del interés que inspiraba: el rey de Inglaterra, por recomendacion del duque, le tenia en Saint-Germain todo el tiempo posible, y no pasaron tres semanas sin que se enamorase perdidamente de la bella condesa Harrington, de aquella rica heredera, prima de la reina, y por todos conceptos, tan distante de él.

No podia disimular él la poca esperanza que le animaba en su amor: en primer lugar, ella no le amaba sin duda, ni le miraba mas que como uno de sus últimos servidores.

No ¡or esto dejó de amar: amó sin esperanza, y miraba á aquella hermosa Milady como se mira á una estrella.

Mr. de Lauzun se apercibió de esta inclinacion, y aunque calló, se

Buen síntoma.—En Jerez ha bajado unos diez reales el precio medio del trigo.

Economía.—Hemos oído decir que en Málaga se venden á tres reales los sombreros de paja, y según tenemos entendido para el año próximo se regalará además del sombrero un chocolate.

Nosotros siempre que vemos tan asombrosos baratos recordamos que hay mil cosas en que lo barato es caro.

Comerciantes y cosecheros.

Varios de Málaga han suscrito un préstamo gratuito y voluntario, importante quince mil pesetas, para atender á los gastos que originen las operaciones que van á emprenderse para extinguir la langosta.

Contraste.—En Algeciras ha bajado cuatro cuartos la libra de carne y dos la del pan.

Llegada.—En el correo de Andalucía han llegado á Madrid los señores conde de Torre Isabel y general Moreno del Villar.

Diligencias.—Se ha concedido autorización para establecer un servicio de diligencias desde las estaciones de Pizarra y Gobantes al establecimiento balneario de Carratraca.

Socorro.—A instancia de los señores senador y diputado de Béjar, se han concedido cinco mil pesetas del fondo de calamidades públicas para socorrer á las clases menesterosas de dicha ciudad.

Iteal decreto.—Se ha declarado que no ha debido suscitarse una competencia entablada entre la sala de lo criminal de la audiencia de Granada y el gobernador de la provincia de Málaga.

Granos.—Segun la Gaceta de Galicia, el precio de los granos ha experimentado estos días una notable baja, debida á lo bonancible del tiempo y al aspecto próspero de los campos.

Registro.—Se halla vacante el de la propiedad de Sarriá, con fianza de mil doscientas cincuenta pesetas, cuya provision debe hacerse por concurso entre los registradores que lo soliciten.

Libro.—Se ha publicado uno titulado «Entre dos luces,» debido á la pluma del joven y bien reputado escritor sevillano don Francisco Rodríguez Marín.

Encargo.—La Sociedad Económica Sevillana de Amigos del País se ha encargado de remitir los objetos que han de figurar en la Exposición regional de Cádiz.

La langosta.—El informe presentado al gobierno americano por la comision encargada de estudiar la langosta contiene detalles curiosísimos. Por lo general la langosta sólo emprende la marcha de día, cuando el tiempo es bueno y el cielo claro. En todos sus viajes fia al viento su transporte. Ordinariamente vuelve la cabeza al viento, y por consiguiente avanza andando hacia atrás. No obstante si la brisa es débil, emplea las alas y marcha de frente. Viaja á veces sin interrupcion durante varios dias, y recorre centenares de kilómetros por hora, segun sea la fuerza del viento. En el Kansas se ha visto enjambres de langostas elevarse más de cuatro mil metros del nivel del suelo; esto explica cómo á veces aparecen súbita y casi misteriosamente en una comarca. Hase visto tambien dos enjambres ir en direccion contraria, siguiendo una corriente superior distinta de la inferior, habiendo tendencia en la langosta á volver al distrito origen de la raza entera. A las seis semanas de nacida, la langosta ha adquirido ya todo su desarrollo.

Se van.—Los principes Rodolfo de Austria y Leopoldo de Baviera llegarán á Lisboa en los primeros dias de junio próximo.

Caro es.—Por no haberle cumplido la palabra de matrimonio pide una distinguida señorita de Nueva-York dos mil pesos á un rico comerciante de aquella ciudad.

Suma y sigue.—Se está construyendo en Oxford un colegio, consagrado exclusivamente á las mujeres que deseen seguir los cursos en la Universidad.

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Jueves 29 de mayo de 1879 para el abasto semanal de la poblacion.

Número de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
1	D. Gregorio Garcia.	40 1/2
2	José Maria Cubero.	40 1/2
2	Rafael Sanchez.	40 1/2

1	D. Andrés Espejo.	40 1/2
2	D. Rosario Enriquez.	40 1/2
1	D. Manuel Cantero.	41
3	Marqués de Benameji, con una rastra.	41
2	Miguel Raya.	41
10	Rafael Molina, con algunas rastras.	41
4	Manuel Rodriguez.	41
5	Bartolomé Zamorano.	41
10	Rafael Moreno.	41
1	Jose Alcaide.	41
3	Ignacio Córdoba.	41
10	José de la Hab.	41 1/2
10	D. Catalina Zamorano.	41 1/2
1	D. Jaime Aparicio.	42
2	Mariano de Dios.	43

Número de reses menores.		
2	D. Rafael Molina, cabrio.	26
6	Mariano de Dios, id.	26
1	D. Dolores Rodriguez, id.	26
100	D. Rafael de Dios, id.	26
30	Manuel Casas, id.	26
8	Juan Gonde, lanar.	26
70	Rafael Zamora id.	26
70	Santiago Fernandez, cabrio.	26
6	Mariano Zaragoza, id.	26 1/2
200	Rafael Rodriguez, id. con algunas rastras.	26 1/2
50	Antonio Martinez, cabrio.	27
100	Juan Rodriguez, id. con algunas rastras.	27
100	Juan M. Rodriguez, cabrio.	27
100	Rafael de Dios, id.	27 1/2
15	Domingo Pedrosa, id.	27 1/2
60	Diego Mora, lanar con algunas rastras.	28
60	Rafael Rodriguez, cabrio con algunas rastras.	29 1/2
60	Francisco Gonzalez, cabrio con algunas rastras.	29 1/2
20	Rafael Salinas, lanar.	29 1/2
100	Rafael de Dios, cabrio.	30
100	Rafael Rodriguez, id.	30

Quedan cerrados los registros hasta el Jueves próximo.—Precios al público 46 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA	
Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el dia de la fecha.	
	Pst. Cts.
Central.	45 09
Puente.	718 13
Rincon.	1092 75
Nueva.	137 55
Gallegos.	233 53
Matadero.	521 24
TOTAL.	2748 29
DE CUYA SUMA CORRESPONDE	
Al Tesoro.	1280 28
A la provincia y municipio.	1280 27
Adicionadas.	187 74
TOTAL IGUAL.	2748 29

Córdoba 29 de Mayo de 1879 — Bartolomé Belmonte.

EL SEÑOR
DON JOSE DE RAYA,
ha fallecido.

Su viuda D.ª Francisca Delgado, sus hijos D. Juan y D.ª Antonia, su hija política D.ª Maria Gutierrez, y los demás parientes y amigos del finado (Q. E. P. D.)

Ruegan á las personas que por un olvido involuntario no hayan recibido esuela de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma ha de tener lugar hoy á las nueve y media de la mañana, en la Iglesia Parroquial de San Lorenzo, por cuyo favor les vivirán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

EL SEÑOR
D. NICASIO GARCIA Y CARBAJAL,
ha fallecido.

Su viuda, hijos y demás parientes del finado (Q. E. P. D.)

Ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las 6 de la mañana en la Iglesia parroquial de Santiago, por cuyo favor le quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.
No se reparten esquelas.

Boletín religioso.
—Hoy, San Torcuato, obispo y mártir.—Mañana, Pascua de Pentecostés

ó venida del Espiritu Santo, y San Venancio, mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia del convento de la Encarnacion, por Doña Irene Fernandez, en sufragio de su difunto esposo D. Gabriel Fernandez de Cañete.

—Ultimo dia de los solemnes cultos dedicados á la Santísima Virgen en la Iglesia de San Pablo, á las oraciones: predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez y Francés. Mañana tendrá lugar el ofrecimiento de las flores, en cuyo acto predicará el Sr. D. Francisco de Asis Toledano, concluyendo dicho ofrecimiento con un solemne Te-Deum.

—Ultimo dia de los ejercicios del Mes de Maria en la iglesia de los Padres de Gracia, á las cinco y media de la mañana.

—En la Iglesia auxiliar de San Basilio terminan hoy los ejercicios del mes de Maria, á las oraciones: predicará el Sr. Lic. D. Baldomero Lorenzo y Leal.

—Hoy terminan los ejercicios del mes de Maria en la Iglesia de carmelitas calzadas, Puerta Nueva, al toque de oraciones.

—En la Iglesia de San Agustin tendrá lugar mañana una solemne funcion de accion de gracias á Santa Rita, con sermón, dando principio á las diez de la mañana.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelar de la asociacion.

Espectáculos.

GRAN TEATRO.

COMPANÍA ARDERIUS.
Funcion para hoy.—15 de abono y 3.ª del día.

Quinta representación de la popular novela en 4 actos, *Los sobrinos del Capitán Grant*, en la que tomará parte el primer actor y director Don Francisco Arderius.—A las nueve.

PRECIOS: Palcos principales proscenios, sin entrada, 60 rs.—Proscenios segundos, 50.—Plateas, palcos principales y de luto, 50.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 12.—Delantera de anfiteatro, 7.—Asientos de id., 5.—Delantera de paraiso, 4.—Sillones de id., 4.—Entrada principal, 4.—Id. al paraiso, 3.

ARCO REAL NÚM. 4.

Gran polserama.
El dueño del mismo exhibe elegantes vistas de los principales puntos de Europa y América, y recuerda á las familias que quieran pasar un rato de distraccion, pueden hacerlo por el mezquino precio de un real, con un regalo á cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria, que segun la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por entrar.

REAL DE LA FERIA

Donde se colocaba la tienda del Excelentísimo Ayuntamiento.

GRAN COSMORAMA.
Sorprenentes vistas de los principales puntos de Europa y América. Entrada general 1 real.

Dicha exhibicion se recomienda á las familias por ser un espectáculo al par que recreativo, de ilustracion, con especialidad para los niños, pudiendoles tocar además con solo un real, un regalo á cada persona, en perfumeria, bisuteria y pasamaneria, que segun la papeleta que escojan, pueden muy bien sacar cuatro veces mas que lo que dan por la entrada.

REAL DE LA FERIA

Gran Museo de figuras de cera compuesto de ochenta y cinco personajes célebres de tamaño natural.

Precio de entrada un real.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Con permiso del Excmo. Sr. Gobernador de esta provincia y con motivo de la FERIA de Ntra. Sra. de la Salud, tendrán lugar dos magnificas corridas de

TOROS DE MUERTE

en las tardes de los dias 1.º y 2.º de Junio de 1879, si el tiempo no lo impide. La plaza será presidida por la autoridad competente.

Se picarán, bandillearán y estoquearán doce toros de las renombradas ganaderias siguientes:

Primera tarde.—Seis de la celebrada ganaderia portuguesa de D. Ignacio Roquete, de Salvatierra, hoy propiedad de D. Manuel Alvarez, de esta ciudad.

Segunda tarde.—Seis de la muy acreditada de D. Antonio Miura, de Sevilla.

Espadas.—Rafael Molina, Lagartijo, y José de Lara Chicorro, el primero de Córdoba y el segundo de Jerez, los que matarán alternando,

CUADRILLA DE LAGARTIJO.—Picadores: José Calderon, de Alcalá de Guadaíra, Manuel Calderon, de id., y Juan Rodriguez, de Córdoba.

Banderilleros.—Mariano Antos, de Madrid.—José Gomez, Gallito, de Sevilla y Juan Molina, de Córdoba.—**Puntillero.** Francisco Molina, de Córdoba.

CUADRILLA DE CHICORRO.—Picadores. Julio Fernandez, de Sevilla, y Antonio Calderon, de Alcalá de Guadaíra.

Banderilleros.—Mannel Mejia, Bienvenida, de Sevilla.—Antonio Bulo, el Malagueño, de Málaga y Manuel Molina, de Córdoba.

Precios de sombra: Palcos con 25 asientos é igual número de entradas 400 rs.—Asientos de cajon con entrada, 28 rs.—Idem de barandilla de grada cubierta con id., 28 rs.—Id. de arrastradero con id., 28 rs.—Id. última grada de tendido con id., 16 rs.—Entrada general 12 rs.—Sol: Entrada general 7 rs. 96 céntimos.

Las puertas de la plaza se abrirán á las dos y las funciones empezarán á las cuatro y media.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 29 de Mayo de 1879.
Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Aun hay quien procura hacer ver que los liberales-conservadores están abocados á tirarse los platos á la cabeza, y los constitucionales próximos á ver desertar de sus filas á los hombres de procedencia progresista para ponerse al lado de Martos ó Castelar.

Achaques son estos de los que despues de un largo ayuno no vislumbren el sol que ha de vivificarlos, ó sea una situacion que les ofrezca su deseada credencial, pues cuando se pasa una vida de apuros no es facil poder ver las cosas de color de rosa.

Nada hay que indique haya de verificarse deslinde de ninguna especie en el campo constitucional, apesar de los esfuerzos de la democracia para acrecer sus fuerzas con los mas impacientes de aquel bando, y por el contrario todo hace creer que existe perfecta union y que Sagasta ha convencido á todos sus amigos de los inconvenientes de variar de conducta cuando de continuar por las vias que les tiene trazadas en union del malogrado Sr. Ulloa, llegará un dia en que las circunstancias de la politica les han de llevar sin esfuerzos de su parte á plantear sus ideas desde las altas esferas del poder.

Respecto al partido que comanda Cánovas, si algo pudo haber que diere motivo para temer escisiones, eso algo ha desaparecido, y la reunion que mañana celebré la mayoría lo ha de demostrar seguramente; pudiendo desde luego asegurarse que carece de certeza cuanto se refiere respecto de reservas entre Romero Robledo y el ex-presidente del consejo, asi como de quejas del primero con Silvela á causa de algun nombramiento.

Alonso Martinez parece cuenta con todos sus amigos del centro, y que se mostrara benévolo para con la situacion, pero sin decidirse á llevar á cabo la union dias há anunciada. Posada Herrera si parece prestará incondicional apoyo al general Martinez Campos.

En el consejo celebrado hoy en la real cámara han sido firmados los decretos nombrando para la presidencia y vice-presidencias de la alta cámara á los senadores que ayer le indicé, sin mas eliminacion que la del Sr. Llorente; en cambio ha obtenido el cargo de cuarto vice-presidente el conde de Ezpeleta. El joven monarca pre-tó su aprobacion al mensaje, como ya se la habian concedido los ministros todos.

Nada de nuevos nombramientos de gobernadores de provincia, creyendo no se llevará á cabo la pequeña combinacion hasta el dia nueve del mes próximo.

Gana terreno la idea de reelegir la mesa del Congreso, y que ocupe la vice-presidencia vacante el ex-ministro Sr. Bugallal, que tambien figura como candidato para presidir la comision de contestacion al mensaje.

Todos se ocupan de este importante documento, como si fuera ya del dominio público; pero todo cuanto se diga es solo meras conjeturas, pues no es fácil sea conocido de persona alguna fuera del círculo del gabinete. Se cree será conciliador en estremo.

Seguramente no sufrirá descenso el

descuento que sufren las clases pasivas, no obstante los buenos deseos del gobierno, puesto que apesar de continuar exigiéndose tal sacrificio los presupuestos se presentarán con un déficit de doscientos millones de reales.

Choca sobremanera el mutismo del partido histórico en visperas de la apertura del parlamento, y esto sirve de motivo á algunos para estender por centésima vez la partida de sepelio de un bando que tan potente fué.

El periódico oficial del gobierno francés continúa publicando decretos de indulto á los procesados por los sucesos de la Commune, sin lograr por ello hacer cesar en su oposicion á la extrema izquierda, que aun tacha de reaccionario á aquel gabinete. El gobierno de San Petersburgo castiga fuertemente á los que encuentran convictos de nihilismo. Tendencia favorable á la baja de los cereales en los principales mercados del extranjero.

A 15'30 se cotiza hoy el consolidado interior.—Bonos 89'05.—Amortizable 35'50 —Ferro-carriles 28'70.

El Correspondiente.

De *La Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos lo siguiente:

—Tampoco en el consejo de hoy se ha tratado de la anunciada combinacion de gobernadores.

—Hoy ha corrido el rumor de que en la reunion de la mayoría, que se verificará mañana en la Presidencia del Consejo, se advertirán indicios de descomposicion en el partido liberal-conservador.

Poco han de tardar en ver lo contrario los que tal cosa crean.

—El solemne acto de la apertura de las Cortes tendrá lugar el domingo á las dos de la tarde en el Senado.

—Esta tarde no se ha verificado consejo de ministros en la presidencia; tendrá lugar mañana, y en él se tratará de las candidaturas para la mesa del Congreso, comisiones del Mensaje, y de otras que han de secundar la politica del gobierno.

—Algunas personas aseguran, en contra de lo que dice un periódico de la mañana, que el Sr. Posada Herrera vendrá á Madrid durante la próxima legislatura, estableciendo relaciones políticas intimas con los amigos del gobierno.

No damos á esta noticia más autoridad que la de uno de tantos rumores como estos dias circulan entre los políticos.

—El vapor de guerra *Liniers*, apresó el viernes último al vapor inglés *Roselyn*, por conducir tabaco de contrabando y encontrarse fondeado próximo á Rota, en el sitio conocido por la Cabezeala.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 29 de Mayo.
Consolidado, 15'30.
Bonos, 89'05.
Acciones del Banco de España, 287'00.

CORDOBA.
Trigo de 69 á 74 rs. fanega.—Cebada, de 34 á 36.—Maiz de 48 á 50.—Garbanzos gordos á 110.—Id. medianos de 90 á 95.—Id. menudos de 70 á 80.—Harina de 1.ª Castilla á 22 rs. arroba.—Id. 1.ª de otras procedencias á 23 rs. en alza.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de certero á 32.—Tocino salado superior á 75 rs. arroba.—Pala. tillas superiores á 70 rs. arroba.—Aceite en los molinos á 42 reales arroba, sostenido.—En la ciudad de á 55 rs. arroba.

CAMBIOS.
Madrid de 5/8 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, de 1/8 á 1/4.—Málaga, 1/4.—Valencia á 1/4.—Cartagena 1/2.—Múrcia, 5/8.—Granada 3/4.—Valladolid, 3/4.—Palencia 3/4.—Santander, 5/8.—Centenes viejos, á 2 0/0 beneficio.—Calderilla, 2 0/0 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor caudal superior, en sacos de 48 arrobas, á 22.—Id. recia id. id., á 22 1/2. Id. id. id. de 2.ª id., á 22.—Id. id. de 3.ª id., á 21.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 16. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 56 á 60 rs. Cebada, de 33 á 34 en Córdoba. En esta estacion: harina de 1.ª caudal á 21 rs. arroba. Id. 1.ª recia 21 y 1/2. Id. 2.ª 21. Id. 3.ª 20.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES
calle de San Pablo núm. 2.

Precios Arroba de 1.ª 60 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Panilla 12 cuartos.
Arroba de 2.ª 56 rs. Media id., cuarto y medio y mitadilla proporcionalmente. Panilla 11 cuartos.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor smero en que sea del mejor gusto.
En el pago de arrobas no se admite calderilla.

Imprenta del DIA RIO DE CORDOBA.

